



Daniel PAUL

Député de Seine-Maritime

Conseiller municipal du Havre

Le Havre, le 20 mars 2009

COMMUNIQUE

La Clio Campus fabriquée à nouveau à l'usine de Flins :

« ce n'était pas possible » disait Carlos Ghosn !

La recherche de rentabilité rapide et maximale a conduit le groupe Renault à délocaliser la production de petits véhicules vers d'autres pays, avec pour objectif, non pas de produire pour la consommation intérieure de ces pays émergents ou des pays limitrophes, mais essentiellement pour réexpédier une partie de ces productions vers la France.

Cette politique, qui revenait à désindustrialiser notre pays en visant une rentabilité plus grande, a toujours été condamnée par les élus communistes.

Depuis l'annonce, par la direction de Renault, de plus de 5000 suppressions de postes, dont plus de 1000 à Sandouville, j'avais proposé, au nom des députés communistes, de produire en France des véhicules dont la fabrication dans d'autres pays était insuffisante compte tenu de la demande française et des pays de l'Europe de l'ouest.

Jusqu'à ce jour, la direction de Renault avait rejeté cette demande, alors que le « bonus » et la prime à la casse entraînaient surtout l'achat de véhicules fabriqués ailleurs que dans nos sites de production.

Elle vient pourtant d'annoncer, non pas la relocalisation de la production de la Clio Campus comme l'a prétendu le ministre Luc CHATEL, mais « l'adaptation » de la production de ce véhicule à l'évolution de la demande dans notre pays.

En fait, pendant quelques mois, la Clio va, à nouveau, être produite à Flins, pour pallier l'insuffisance de sa production en Slovaquie et fournir le marché français. 400 emplois seraient concernés.

Même si cela ne va pas régler l'intégralité des problèmes, loin s'en faut, c'est une bonne nouvelle pour le site de Flins.

Mais pourquoi ce qui est possible à Flins ne le serait pas à Sandouville ? Le site de Sandouville, lui aussi lourdement impacté par les mesures décidées par la direction du groupe, pourrait utilement recevoir la fabrication d'un autre modèle et permettre ainsi l'amélioration de la situation de l'emploi.

Cela montre aussi que la lutte et les pressions paient...